

NOVIEMBRE DE 2022

ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE RÍO VERDE

ATRATIVOS TURÍSTICOS

LAGO RIESCO

Lago localizado en el corazón de isla Riesco, de interés paisajístico, pesca deportiva y turismo aventura. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

ESTRECHO DE MAGALLANES SECTOR 1

El Estrecho de Magallanes reviste importancia permanente para la navegación interoceánica y para las comunicaciones marítimas interiores. Separa el continente americano de la Tierra del Fuego, su longitud es de 560 Km. desde el Faro Dungeness hasta su boca occidental donde se une al Océano Pacífico y Atlántico Sur, y además es la puerta de entrada al continente antártico. Sirve actualmente a las naves mercantes que realizan tráfico de cabotaje con el centro del país, naves de línea que transportan mercaderías de importación, naves científicas con operaciones en la Antártica, grandes cruceros de turismo, y naves de flotas pesqueras que operan en su zona de influencia. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Estrecho de Magallanes. Fuente: <https://n9.cl/d52z1>

CANAL GAJARDO

SECTOR 1

Estrecho canal localizado al final del seno Otway, área de gran belleza escénica, en donde es posible encontrar una gran cantidad de glaciares. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Canal Gajardo. Fuente: <https://n9.cl/7tzqg>

ISLA ESCARPADA

Localizada al interior del seno Skyring, de interés paisajístico y observación de flora y fauna. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

SENO SKYRING

Entrada de mar comunicado con el Seno Otway por medio del canal Fitz Roy hacia el este, separados por la isla Riesco, y comunicado con el Estrecho de Magallanes por medio del canal Guajardo hacia el oeste. Este seno se encuentra rodeado de una gran cantidad de atractivos como Villa Río Verde, bahía Williams, aguas termales, glaciares, montañas, etc. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Seno Skyring. Fuente: <https://n9.cl/h557x7>

CANAL FITZ ROY

Canal de 20 kilómetros de largo y 1 kilómetro de ancho promedio, que conecta el Seno Skyring, en el noroeste, con el Seno Otway, en el sureste. Además, separa la isla Riesco del continente. Descubierta por el capitán Robert Fitz Roy. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Canal Fitz Roy. Fuente: <https://n9.cl/zdmv1>

RÍO VERDE

Capital comunal. El atractivo singular de Río Verde, son sus construcciones de estilo inglés y el marco natural que rodea su entorno. Río Verde destaca por el encanto de su apacible ambiente y la hospitalidad de la gente que caracteriza a esta localidad. Al igual que en toda la región magallánica, la cría de ganado es la actividad productiva por excelencia de esta comuna, ya sea por su larga tradición, incorporada casi en forma natural al paisaje. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Río Verde. Fuente: <https://n9.cl/uuwzm>

PUERTO ALTAMIRANO

Desde Río Verde se podrá llegar hasta Puerto Altamirano en el Seno Skyring, al frente la Cordillera Riesco, lugar de gran belleza y espectacularidad (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

RÍO PÉREZ

Las bondades hidrográficas son recurrentes en toda la Región de Magallanes, tanto por sus favorables condiciones paisajísticas y aptas para el deporte. Río Pérez es un ejemplo de ello. Aunque posee un caudal no muy abundante, cuenta con especies de flora y fauna que habilitan diversas actividades en sus riberas, como la pesca con mosca, alternativa que puede desarrollarse con fabulosas truchas de tipo arcoiris y marrón (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Río Pérez. Fuente: <https://n9.cl/1y1pv>

SENO OTWAY

Una de las características del Seno Otway son las más de 60 mil colonias de pingüinos magallánicos que habitan la zona, siendo catalogado como un lugar relevante para las especies de pingüinos que se instalan a nidificar (Visit Chile).



Seno Otway. Fuente: <https://n9.cl/8weuf>

VILLA PONSOMBY

Es un poblado rural, ganadero de gran atractivo escénico y cultural, con construcción de estilo inglés colonial, ambiente natural apacible y gente hospitalaria. Su diversidad geográfica, navegación y cultura permite reconocer sus extensas pampas, belleza natural y vida social (Ruta de los Parques).

Los antiguos baqueanos denominaban al sector “vaquería del norte”, dada la entonces enorme cantidad de baguales y luego fue bautizado en honor al río que serpentea la región. La denominación de Villa Ponsomby fue escogida por el famoso navegante Robert Fitz Roy para homenajear la destacada participación de Williams Ponsomby en la batalla de Waterloo (Ruta de los Parques).

ISLA RIESCO

Forma parte de la comuna de Río Verde y se encuentra a 91 kilómetros de Punta Arenas, la capital de la región de Magallanes. Separada del continente por el mítico canal Fitz Roy, Riesco posee una superficie de 5.110 km², lo que la convierte en la cuarta isla más grande del país (Saavedra, 2022).

Sus primeros habitantes fueron los kawésqar, un pueblo de cazadores nómades que solían navegar los fiordos y canales australes montados en largas canoas. A comienzos del siglo XX, comenzó a poblarse de colonos extranjeros, principalmente croatas y escoceses, quienes dividieron el territorio en gigantescas estancias, las que hasta el día de hoy se utilizan para criar ovejas y explotar su lana (Saavedra, 2022).

Isla Riesco, destaca por su belleza paisajística, conformado por montañas, bosques, glaciares, ventisqueros, fiordos, lagos, humedales, y extensos valles, al mismo tiempo, en ella viven diversas especies de mamíferos, como el huemul puma, gato montés. En su franja costera conviven cuatro tipos de delfines, lobos y elefantes marinos, pingüinos y ballenas, que suelen visitar esta región durante los meses de verano (Saavedra, 2022).



Isla Riesco. Fuente: <https://n9.cl/kc228>

VIRGEN DE MONTSERRAT

En la comuna se creó un altar con la imagen de la Virgen de Montserrat, donde el segundo domingo de cada enero existe una peregrinación de cerca de 4.000 personas desde Punta Arenas y sus alrededores, transformándose en una de las principales festividades religiosas de la región, donde los fieles llegan a pedir por sus familias, agradecer por sus favores concedidos y de disfrutar del paisaje natural que forma la caída de un río a orillas del mar (Municipalidad de Río Verde).



Virgen de Monserrat. Fuente: <https://n9.cl/i6d02x>

CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

FIESTA TÍPICA COSTUMBRISTA

Desde 2016 se realiza esta fiesta en septiembre después de fiestas patrias, en donde se desarrollan diversas actividades que rescatan las tradiciones de la zona como lo son las jineteadas, demostración de topeo, concurso del mejor asado y presentación de grupos folclóricos (Municipalidad de Río Verde).

ANIVERSARIO DE LA COMUNA

En diciembre se celebra el aniversario de la comuna, en donde se realizan diversas actividades, como presentaciones de grupos folclóricos, almuerzo de camaradería donde participan los habitantes de la comuna, entre otras actividades (Diario El Pingüino, 2021).



Aniversario de la comuna. Fuente:
<https://n9.cl/ja8wg>

PROCESIÓN VIRGEN DE MONTSERRAT

Fiesta religiosa que se realiza también en enero y es organizada por la Municipalidad de Río Verde y la Diócesis de Magallanes hace más de 30 años (Navimag).

Las personas que llegan hasta aquí para visitar a la virgen de Montserrat renuevan su fe pero además aprovechan la instancia para compartir en familia (Navimag).



Procesión Virgen de Montserrat. Fuente:
<https://n9.cl/a5shc>

BIBLIOGRAFÍA

Diario El Pingüino. 2021.

<https://elpinguino.com/noticia/2021/12/06/comuna-de-rio-verde-festejo-sus-41-anos>

Francisco Saavedra. (2022).

<https://www.franciscosaaavedra.cl/magallanes/isla-riesco/>

Municipalidad de Río Verde. Atractivos turísticos

<https://www.rioverde.cl/turismo/attractivos-turisticos>

Municipalidad de Río Verde. Noticias

<https://www.rioverde.cl/noticias/161-1-fiesta-tipica-costumbrista-que-realiza-la-comuna-de-rio-verde>

Navimag. [https://www.navimag.com/blog/es/7-](https://www.navimag.com/blog/es/7-eventos-para-no-perderse-si-estas-en-la-patagonia-chilena-durante-el-verano)

[eventos-para-no-perderse-si-estas-en-la-patagonia-chilena-durante-el-verano](https://www.navimag.com/blog/es/7-eventos-para-no-perderse-si-estas-en-la-patagonia-chilena-durante-el-verano)

Ruta de los Parques.

<https://www.rutadelosparques.org/villa-ponsomby-rio-verde/>

Servicio Nacional De Turismo (SERNATUR. (2012).

Gestión Territorial, Medio Ambiente y Sustentabilidad: Atractivos Turísticos Región de Magallanes y La Antártica Chilena

<https://www.sernatur.cl/wp-content/uploads/2018/09/XII-REGION-DE-MAGALLANES-Y-ANTARTICA-CHILENA.pdf>

Visit Chile. <https://www.visitchile.com/es/seno-otway/>